
 

Consiglio di Corso di Studio in Scienze Naturali e Ambientali (L-32) 

Verbale n. 3/2021 della riunione dell’8.10.2021 

Il giorno 8 ottobre 2021, alle ore 15:00, regolarmente convocato con comunicazione del 29.09.2021, si è 
riunito in modalità telematica il Consiglio di Corso di Studio in Scienze Naturali e Ambientali, per discutere il 
seguente ordine del giorno. La riunione si svolge in modalità telematica ai sensi del “Regolamento 
temporaneo per lo svolgimento delle sedute collegiali in modalità telematica”, adottato con D.R. 183/20 del 
17 marzo 2020 in esecuzione delle disposizioni nazionali di contrasto alla diffusione dell’epidemia da 
COVID19.  

Ordine del giorno 

1) Comunicazioni  

2) Attività studenti e organizzazione didattica  

3) Offerta formativa 2022/2023  

4) Varie ed eventuali 

Sono presenti in collegamento telematico i componenti del CCS: Proff. Adriana Bellati, Ines Delfino, Goffredo 
Filibeck, Dimitri Mugnai, Vincenzo Piscopo, Fabio Recanatesi. Sono presenti i docenti titolari di insegnamenti 
del CdS: Maurizio Severini. 

Il Presidente, accertata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e pone in discussione, 
secondo l’ordine previsto nella convocazione, i vari punti all’ordine del giorno.  

Vengono di seguito riportate le risultanze della discussione 

 

Punto 1. Comunicazioni 

Il Presidente comunica ai presenti che: 

- ad oggi, il numero di frequentanti al I anno è di 10 studenti, il numero di immatricolati per l’AA 
2020/2021 è stato di 25 studenti; 

- l’attività di orientamento è stata svolta prevalentemente a distanza presso istituti di istruzione 
secondaria di secondo grado delle province di Viterbo e di Roma; 

- l’attività didattica nel primo semestre prevede la modalità mista, in presenza e streaming; è 
demandata al docente la facoltà di registrare o meno le lezioni. 

Interviene Adriana Bellati, referente per l’orientamento del DEB, specificando che il Corso di Laurea in Scienze 
Naturali e Ambientali è stato il corso di studio più pubblicizzato tra quelli del DEB anche presso licei e istituti 
tecnici di Roma e Civitavecchia. Il monitoraggio degli attuali iscritti evidenzia una provenienza degli studenti 
prevalentemente dalla Provincia di Roma. 

Punto 2. Attività studenti e organizzazione didattica  

Il Presidente comunica che la rappresentante degli studenti, Beatrice Centore, ha rinunciato alla carica, 
essendosi trasferita all’estero. Di ciò è stata avvisata la Segreteria Didattica al fine di avviare la procedura per 
la nomina di un nuovo rappresentante. 

Goffredo Filibeck, titolare del modulo di Floristica e Geobotanica dell’insegnamento di Biologia e Diversità 
Vegetale, che si terrà nel II semestre, sottopone al Consiglio la proposta di un contratto di esercitatore di 14 
ore per le attività di laboratorio previste dal modulo. 

Il Consiglio approva la proposta che sarà sottoposta al Consiglio di Dipartimento. 



Punto 3. Offerta formativa 2022/2023 

Il Presidente introduce la discussione sulla bassa numerosità degli iscritti al Corso di Laurea, chiedendo al 
Consiglio se sia il caso di proporre modifiche da apportare all’offerta formativa per il prossimo AA, proposte 
che andrebbero sottoposte agli organi di Ateneo entro il 29 ottobre. 

Tutti i presenti intervengono sulla questione, i punti essenziali che scaturiscono dall’ampia discussione e sui 
quali tutti convergono sono i seguenti: 

- non si ritiene di proporre sostanziali modifiche all’offerta formativa per il prossimo AA, considerato 
che il CdS nella classe L-32 è stato modificato da appena due anni rispetto alle precedente versione 
incardinata presso la sede di Civitavecchia; 

- si ritiene necessaria una maggiore pubblicizzazione del CdS attraverso attività presso le scuole 
secondarie di secondo grado, anche mediante proposte di progetti PCTO; 

- sarebbe utile una riflessione sulla formulazione delle proposte formative a livello di Ateneo dei 
percorsi che riguardano Natura e Ambiente, in quanto attualmente sembra essere confondente per 
uno studente la presenza di corsi di laurea di classi diverse dalla L-32 ma aggettivati nella 
denominazione come naturali e ambientali rispetto alle peculiarità specifiche di quello in Scienze 
Naturali e Ambientali.    

 

Punto 4. Varie ed eventuali 

Non risultano varie ed eventuali. 

Alle ore 16.15, esaurita la discussione di tutti i punti all’ordine del giorno, il Presidente dichiara sciolta la 
seduta. 

 

         Il Presidente 
             (Prof. Vincenzo Piscopo) 

         


